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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE PÓS-GRADUAÇÃO E PESQUISA 
DO INSTITUTO DO MAR (CaPGPq-IMar) - CAMPUS BAIXADA SANTISTA 
 
Ao décimo oitavo dia do mês de agosto do ano dois mil e vinte e um, às onze horas, por 1 

videoconferência na sala virtual:  meet.google.com/bfn-qnun-mmd, reuniram-se, sob a 2 

presidência da Profa. Dra. Paula Christine Jimenez (Coordenadora da Câmara de Pós-3 

Graduação e Pesquisa do Instituto do Mar), os seguintes membros: Prof. Dr. Fábio Ruiz 4 

Simões (eleito - titular), Prof. Dr. Fernando Ramos Martins (representação titular - 5 

Coordenador do Programa de Pós-Graduação Interdisciplinar em Ciência e Tecnologia do 6 

Mar), Prof. Dr. Magno José Alves (representação suplente - docente Engenharia Ambiental), 7 

Profª. Drª. Paula Christine Jimenez (representação titular - Vice-Coordenadora do Programa 8 

de Pós-Graduação em Bioprodutos e Bioprocessos), Profª. Drª. Nancy Ramacciotti de Oliveira 9 

Monteiro (representação titular - docente BICT-Mar), Profª. Drª. Elen Aquino Perpétuo 10 

(representação titular - docente Engenharia Ambiental), Prof. Dr. Luiz Felipe Mendes de 11 

Gusmão (eleito - titular), Prof. Dr. Rodrigo Brasil Choueri (representação titular - Programa 12 

Interunidades de Pós-Graduação em Análise Ambiental Integrada) e Prof. Dr. Rodrigo 13 

Schveitzer (eleito - suplente). Justificaram suas ausências os seguintes membros: Prof. Dr. 14 

Ítalo Braga de Castro (Coordenador do Programa de Pós-Graduação em Biodiversidade e 15 

Ecologia Marinha e Costeira), Prof. Dr. Lúcio Leonel Barbosa (representação titular - docente 16 

Engenharia Petróleo), Prof. Dr. Rodrigo Silvestre Martins (representação suplente - docente 17 

BICT-Mar), Profª. Drª. Flávia Talarico Saia (eleita - titular), Prof. Dr. Marcelo Visentini Kitahara 18 

(eleito - suplente) e Prof. Dr. Yvan Jesus Olortiga Asencios (representação suplente - docente 19 

Engenharia Petróleo) e representantes discentes: José Ricardo Rosseto Martins Zwarg e 20 

Gustavo Seichi Inouye Shintate. A Coordenadora da CaPGPq-IMar iniciou a sessão.  21 

ORDEM DO DIA:  22 

1) Informe 1: Defesas do PPG.BEMC realizadas no âmbito da CaPGPq-IMar no mês de 23 

Julho/2021 – A Profa. Paula informa sobre duas defesas ocorridas no mês de julho/2021, dos 24 

seguintes alunos do PPG.BEMC: Gustavo Seichi Inouye Shintate (orientado pelo Prof. 25 

Vinícius Ribau Mendes) e Letícia Onofre Lopes (orientada pelo Prof. Augusto Cesar). 26 

2) Informe 2: Destinação verba RTI FAPESP encaminhada em reunião extraordinária de 27 

06/AGO/2021 – A Profa. Paula fez um breve resgate, conforme o tratado em reunião 28 

extraordinária de 06/AGO/2021, sobre a Câmara decidir como destinar os R$ 25.076,70 29 

disponíveis, sendo a primeira vez que tal verba é destinada especificamente à CaPGPq do 30 

Instituto do Mar. A Profa. Paula consultou à época a direção do Campus BS e também a 31 

direção do Instituto do Mar, bem como a Chefia de Departamento, para tentar identificar se 32 
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havia alguma demanda para se propor. Isto colocado, a Profa. Paula expõe as demandas 33 

coletadas pelas instâncias: 1) armários corta-fogo para a unidade da Carvalho de Mendonça; 34 

2) dois aparelhos de ar-condicionado para a sala fria, permitindo a instalação dos ultra-35 

freezers, já que o fluxo via ProPGPq não avançaria. 3) o pleito da aquisição de um no-break 36 

de 3.2 kva para um equipamento que foi adquirido com verba FINEP que é o difratômetro de 37 

raio X e que seria muito importante por ser utilizado em pesquisas não só de um grupo 38 

específico mas de outros também, mas que opera desde 2014 sem no-break, sendo uma 39 

demanda com custo de cerca de R$ 6.000,00. 4) Armários corta-fogo – uma exigência da 40 

legislação – aquisição de tantos armários corta-fogo quanto forem possíveis com este recurso 41 

– para armazenar os inflamáveis, visando atender ao fato de que a unidade da Carvalho de 42 

Mendonça não dispõe de nenhum. Resgata, também, como ocorreram os casos anteriores, 43 

lembrando que o RTI de 2020 era referente aos projetos de 2019 e chegaram consolidados 44 

na atualmente nominada Câmara de Pós Graduação e Pesquisa do Instituto Saúde e 45 

Sociedade (ISS), anteriormente a única Câmara existente no Campus Baixada Santista em 46 

2019, época em que os projetos foram submetidos. A verba da Baixada Santista chegou toda 47 

consolidada no que era a Câmara do Campus BS, sob responsabilidade da Profa. Hanna 48 

Karen, que, em contato com a CaPGPq do Instituto do Mar, nas pessoas da Profa. Paula e 49 

com o Prof. Ítalo, para tentar entender qual seria a parte cabível ao IMAR e, desta forma, o 50 

tempo disponível para execução dos empenhos foram muito mais curtos do que o que se 51 

apresenta no atual momento. O Prof. Felipe Gusmão registrou sobre o edital de demanda 52 

competitiva da FAPESP de 2016, ainda era a Câmara do Campus BS, ele e outros 2 53 

docentes tiveram um pedido de utilização de verba RTI que foi aprovado mas nunca foi 54 

implementado, o pedido de 2 aparelhos de ar-condicionado e 3 no-breaks, sendo que uma 55 

das motivações para tal solicitação é que na época foram adquiridos 1 computador de cerca 56 

de 20 mil reais, que nunca foi instalado, citou que fez os orçamentos à época, mas que não 57 

fora contemplado, sendo ainda necessário e pediu para deixar registrado. A Profa. Paula 58 

indicou a ciência, informou que o RTI-FAPESP de 2016 não havendo mais condições para 59 

resgatar e consumir, mas se caso a demanda seja atualizada, tentar outros canais para se 60 

obter sucesso nestas aquisições, tentando assim honrar tais pleitos. 61 

3) Informe 3: Fórum PAD - Baixada Santista em 23 e 30/AGO (8h30- 12h / 13h30 - 17h) – 62 

link: https://sistemas.unifesp.br/acad/proec-siex/index.php?page=INS&acao=2&code=20551 – 63 

A Profa. Dra. Paula Jimenez informa que as datas estão previstas em 23 e 30/AGO, para os 2 64 

institutos do Campus Baixada Santista. No site do Programa de Aperfeiçoamento Didático –65 

PAD (https://www.unifesp.br/reitoria/prograd/programas-institucionais/pad) outras informações 66 
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estão disponíveis. Existe a obrigatoriedade de bolsistas CAPES/DS cumprirem o PAD. Prof. 67 

Fernando levanta sobre a questão de casos onde 1 só aluno participa de 3 vagas PAD. 68 

4) Informe 4: Censo da Pós-Graduação/UNIFESP – A ProPGPq juntamente com a PRAE, e 69 

com apoio da Associação de Pós-Graduandos (APG), somaram esforços para conhecer o 70 

perfil do corpo discente. Elaborou um Censo, cujo link será enviado diretamente aos pós-71 

graduando/as. Seu preenchimento não tomará mais que 10 minutos. Solicita-se o auxílio de 72 

todos em divulgá-lo para conseguir-se um amplo preenchimento. O prazo até 30 de agosto.  73 

5) Informe 5: Apresentação de minuta  sobre ações afirmativas na Pós-Graduação para 74 

pessoas negras, quilombolas, indígenas e com deficiência – Considerando que o 75 

Regimento Interno da Pós-Graduação e Pesquisa no Conselho de Pós-Graduação e 76 

Pesquisa (CPGPq) que dispõe, no seu artigo 42, que nos processos seletivos de cada CEPG 77 

devem “constar os critérios e número de vagas destinadas a ações afirmativas”, resolve 78 

implementar ações afirmativas para pessoas negras, quilombolas, indígenas e com 79 

deficiência nos cursos de Pós-Graduação da Unifesp. 80 

6) Informe 6: Novo fluxo para homologação de bancas no âmbito da CaPGPq-IMar e a 81 

importância do quórum – O secretário Marcelo Crispim lembra que com o novo regimento 82 

da ProPGPq, a CaPGPq da U.U. é a instância de homologação das bancas examinadoras 83 

para as defesas das dissertações e que há a necessidade de planejar a submissão dos 84 

documentos para as defesas. Outro fator importante é a garantia de quórum mínimo por parte 85 

dos conselheiros na CaPGPq-IMar para permitir que as homologações das bancas ocorram. 86 

ORDEM DO DIA:  87 

1) Ponto 1: Homologação solicitação de matrícula pós-doc PPG.BEMC: Dra. Fernanda 88 

Andreoli Rolim, supervisionada pelo Prof. Dr. Fábio dos Santos Motta – A Profa. Paula 89 

solicita aos conselheiros a aprovação para inversão da pauta para permitir a palavra ao Prof. 90 

Fábio Motta que explica sobre o Projeto de Pós Doutorado da Dra. Fernanda Andreoli Rolim, 91 

intitulado “Monitoramento de Peixes no Ambiente Marinho do Arquipélago dos Alcatrazes, 92 

Litoral Norte do Estado de São Paulo”, que tem como objetivo principal, estabelecer um 93 

programa de monitoramento de peixes no ambiente marinho do arquipélago dos Alcatrazes 94 

para subsídio à gestão da Estação Ecológica dos Tupinambás e Refúgio de Alcatrazes, com 95 

vistas a ampliar o conhecimento sobre a sua biodiversidade marinha e minimizar os impactos 96 

antrópicos sobre seus ecossistemas. Aprovado por unanimidade. 97 

2) Ponto 2: Aprovação da Banca de defesa do PPG.BEMC em 30/SET/2021 às 14 hs, do 98 

mestrando Alexandre Francisco Marcucci Sanches (Orientador Prof. Ronaldo 99 

Christofoletti) – A Profa. Paula solicita aprovação para a Banca de defesa do PPG.BEMC em 100 
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30/SET/2021 às 14 hs, do mestrando Alexandre Francisco Marcucci Sanches (Orientador 101 

Prof. Ronaldo Christofoletti). Aprovado por unanimidade. 102 

3) Ponto 3: Aprovação do Relatório Final de Trabalho e Produção do Prof. Dr. Carlo 103 

Magenta da Cunha (visitante) – Com o relatório final do Prof. Dr. Carlo Magenta da Cunha 104 

antecipadamente disponibilizado, foi colocado em votação. Aprovado por unanimidade. 105 

4) Ponto 4: Aprovação do Relatório Final de Trabalho e Produção do Prof. Dr. Lucas 106 

Buruaem Moreira (visitante) – Com o relatório final do Prof. Dr. Lucas Buruaem Moreira 107 

antecipadamente disponibilizado, foi colocado em votação. Aprovado por unanimidade. 108 

5) Ponto 5: Aprovação do Relatório Final de Trabalho e Produção do Prof. Dr. Thiago 109 

Costa Mendes (visitante) – Com o relatório final do Prof. Dr. Thiago Costa Mendes 110 

antecipadamente disponibilizado, foi colocado em votação. Aprovado por unanimidade. 111 

6) Ponto 6: Homologação do nome da nova Vice-Coordenadora do PPG Interdisciplinar 112 

em Ciência e Tecnologia do Mar (ICTMAR): Profª. Drª. Elen Aquino Perpétuo – A Profa. 113 

Paula informa que o Prof. Dr. Fernando Ramos Martins continua como Coordenador do 114 

Programa de Pós-Graduação Interdisciplinar em Ciência e Tecnologia do Mar (PPG.ICTMAR), 115 

tendo agora como vice coordenadora a Profª. Drª. Elen Aquino Perpétuo, que agradeceu e se 116 

colocou à disposição de todos. O Prof. Fernando informou que, conforme previsto no 117 

regimento do ICTMAR, o mesmo pode ser reconduzido na gestão do PPG, de mais 2(dois) 118 

anos. Aprovado, com 1(uma) abstenção (da própria Profa. Elen). 119 

7) Ponto 7: Aprovação da Ata da reunião de 26/05/2021 – A Profa. Paula não recebeu 120 

manifestação para correção antecipadamente. A correção da palavra “taxa” que está com “ch” 121 

e o correto é com “x”, pedida pela Profa. Elen. Aprovada: com 1 abstenção, do Prof. Magno. 122 

8) Ponto 8: Indicação de representação para a Comissão de Espaço Físico (CEF) do 123 

Campus – A Profa. Paula informa que será necessária a indicação de 02 (dois) 124 

representantes docentes titulares e mais 02 (dois) representantes docentes suplentes de cada 125 

Câmara de Pesquisa e Pós-Graduação (Instituto Saúde e Sociedade e Instituto do Mar) 126 

abarcando as modalidades: “Pesquisas Experimentais” e “Pesquisas não-Experimentais”, 127 

conforme previsto no Regimento da Comissão Permanente de Espaço Físico do Campus 128 

Baixada Santista da Universidade Federal de São Paulo. Foram extraídos os nomes dos Prof. 129 

Fábio Ruiz Simões (titular) e Profª. Elen Aquino Perpétuo (suplente) para 130 

“Pesquisas Experimentais” e Prof. Dr. Magno José Alves (titular) e Prof. Fernando Ramos 131 

Martins (suplente) para “Pesquisas não Experimentais”. Aprovado por unanimidade.  132 

Nada mais havendo a tratar, a Coordenadora da Câmara de Pós-Graduação e Pesquisa do 133 

Instituto do Mar, Profa. Dra. Paula Christine Jimenez, encerrou a reunião. Eu, Marcelo do 134 
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Nascimento Crispim, lavrei a presente ata que, depois de aprovada, será assinada por mim, 135 

pela Coordenadora da Câmara de Pós-Graduação e Pesquisa do Instituto do Mar e anexada 136 

à lista de presença. 137 

Profa. Dra. Paula Christine Jimenez___________________________________________ 138 

Coordenadora da Câmara de Pós-Graduação e Pesquisa do Instituto do Mar 139 

Secretário – Marcelo do Nascimento Crispim_______________________________ 140 


